



ななかまど

江別市立江別第一小学校
学校だより

令和元年7月25日発行
第5号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 佐藤直己

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>

自然や地域、家族とのふれあいを大切に！

校長 佐藤 直己

夏らしい強い陽射しが照りつける日が少ない7月となり、夏の暑さを待ち焦がれる思いです。始業式から始まった本校の令和元年度の教育活動も3か月半を過ぎ、明日から夏休みを迎えます。4月からの教育活動を振り返ると、かわいらしい1年生を迎え入れた入学式、元気な活動を表現できた運動会、クマ出没騒動にちょっと不安を抱えながらの遠足、安全な生活を送るための避難訓練・交通安全教室・携帯安全教室、体力向上に向けたプール授業・体力テスト、豊かな情操をはぐくむ Jr.コンサート(6年生)、先週は5年生の宿泊学習も行われました。日々の学習や1つ1つの行事を通して、第一小学校の児童の成長を実感できた期間となりました。



江別市では昨年度、子どもたち(小4~中3)にスマホ・ネット等の利用に関し、各家庭でルールや約束事を決めているかという内容のアンケートを実施しました。多くの家庭では何らかの約束事や決まり事を定めている一方、扱いを子どもたちに任せている家庭も2割近くいることが明らかになりました。社会ではオンラインゲームなどに熱中し生活や健康に深刻な影響が出る子どもたちが急激に増え、世界保健機関(WHO)も「ゲーム障害(ゲーム依存症)」という精神疾患の「病気」に認定しました。ある調査によると、小学1~3年生の15%以上がネットゲーム依存の疑いがあるという結果が出されています。依存が深刻化すると、昼夜が逆転し、睡眠時間が不足することで勉強にも大きな支障が出ます。また、視力の低下、動かないことによる心肺機能の低下なども見られ、遅刻や不登校につながるケースも多くあります。そのような社会情勢もあり、江別市では子どもたちがネットトラブルやゲーム障害などの健康被害から自らを守ることを目的とした「**えべつスマート4ルール**」を定めました。「**えべつスマート4ルール**」では、心と体と未来を守るための4つのルールを定めるとともに、ルールを守りやすい環境にするために保護者にできることとして、家庭でのルール作りを提案しています。(詳細は江別市HPでご確認ください)

■スマホなどの利用で、おうちで約束や決まりごとは、ありますか？(小学生)

①フィルタリングを設定している	30.6%
②使用時間を決めている	48.8%
③寝るときは自分の部屋に持ち込まない	35.1%
④知らない人との通信はしない	46.1%
⑤その他の約束をしている	29.2%
⑥約束事や決まりごとはない	18.1%

えべつスマート4ルール

- ①1日2時間以内とし、友達とのメールなどのやり取りは、夜9時以降は行わない。
- ②悪口や、人を傷つける内容は書き込まない。
- ③名前・住所・学校目・顔写真などの個人情報とは、絶対に投稿・公開しない。
- ④困ったときは、保護者や先生などの大人に相談する。

明日から25日間の夏休みが始まります。長期休業は普段の学校生活ではできないことを体験できる絶好の期間です。子どもの時の体験は、大人に向けての自己形成に強い影響を与えます。ゲームやスマホだけに時間を費やすのではなく、自然や地域社会と関わる体験を大切に、さらには家族とふれあう時間をつくり、充実した夏休みとなることを願っています。

充実した学習 輝く子どもたち！

大きく成長した2日間～5年宿泊学習

7月18日(木)19日(金)の2日間、5年生が宿泊学習に行きました。今年度のテーマは「協力して仲間と勝ちとれ！完ぺき団体賞！～礼儀正しく、やるべきことをやり楽しい宿泊学習にしよう！」です。素早く行動し、自分たちで自由な時間を生み出し、皆でしっかり楽しむことを約束して出発しました。

1日目は、旭山動物園を見学しました。動物本来の行動や能力を見せる展示スタイルをグループで見学しました。子どもたちの興味津々と見つめる姿が印象的でした。



宿泊したネイパル深川では、焼き板・レザー・森のフォトフレームの制作体験や体育館でのレクを楽しみました。

夜のキャンプファイヤーでは、フォークダンスを楽しく踊りながら、より一層友情を深めました。どの活動もめりはりがあり、大変見ていて気持ちのよい態度で生活していました。大変素晴らしいかったです。

2日目は、砂川B&Gカヌー・ローボートを体験しました。乗ったことがある子が少なく、初めはドキドキして漕いでいましたが、さすがにコツをつかむと、上手に進むことができました。



この2日間の活動で、みんなで取り組むことの大切さと難しさも味わったと思います。一人一人が自分にできることを考え、みんなで盛り上げた宿泊学習。本当に素敵な子どもたちでした。その結果、目標の一つだった「完ぺき団体賞」を受賞しました。



自分の考えを伝え合う子どもたち

7月10日(水)に、江別第一小学校に石狩教育局の指導主事が来校しました。学校の様子を見学したり、授業を参観したりしながら様々な助言をいただきました。

今年度の第一小学校の研究内容の柱は、「自分の考えや意見を伝え合う」ことです。まずは自分の考えをしっかりとち、それを他の人に伝える。聞いている側は、その内容を受けとめ、うなずいたり、同調したり、時には違う考えを主張したりと…。そのような豊かな活動により、自分の考えをより一層確かなものにし、違う角度から見つめ、深い理解へとつなげていきます。そんな子どもたちの姿を求めています。

今回は、その提言となる授業を公開してくれたのが2年1組です。算数の「たし算とひき算」の学習を公開してくれました。今までより難易度が高い、百の位に繰り上がりのある72+63の計算方法をブロックを使って説明しました。百の位への繰り上がりが何を意味するのかを話し合いを通して理解していました。

次回は、4年2組が10月23日に授業公開を行います。より高まった子どもたちの姿を見るのが楽しみです。



福祉にかかわる総合的な学習

4年生は、総合的な学習において、福祉にかかわる学習を行っています。その一環として、6月28日(金)には認知症サポート講座に参加しました。認知症とは何か、発症する理由、身近な方が認知症になった時に、どんなサポートができるかについて考えました。また、7月5日(金)には、アイマスクをつけての歩行や車いすを体験しました。目や足が不自由な方の苦労を少しでも理解し、バリアフリーの街づくりを進めるために、自分たちができることは何か考えました。



保護者の皆様のご協力で！

PTA 研修会「アナログゲームの薦め」

7月6日（土）に、PTA 研修委員会の企画で、アウトメディアをテーマとした研修会を開催しました。小樽のキンダーリーブというお店の店長さんに来ていただき、ボードゲームやカードゲームなどで実際に遊び、親子でそのよさを体験する研修会でした。はじめは大人が勝つことが多かったゲームも、子どもたちの順応性はさすがです。子どもたちの素早い動きに、だんだん大人はついていけなくなりました。ただ、今回の研修会は、会話をしながら、一緒に笑いながら楽しむことができたことが一番の収穫でした。時には親子でアナログゲームで遊んでみませんか。研修委員会の皆様、準備・運営など、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。



保護者アンケート ありがとうございました！

保護者アンケートへのご協力に感謝いたします。ありがとうございました。全校児童数に対して、78%の回答をいただきました。評価やご意見に対して、現在、学校で検討しておりますので、夏休み明けにアンケートの結果や学校としての見解・改善点を発信していく予定です。また、すぐに改善すべき内容については、担任からご連絡をさせていただいております。

夏休み学習室 開催！

7月26日（金）・29日（月）・30日（火）の3日間、夏休み学習室を開催します。午前10時より11時30分まで行う予定です。休み中の学習習慣の定着のために、より深い理解のために、子どもたちはがんばります。「出席カード」にお家の方の「はんこ」または「サイン」が必要です。ご協力をお願いいたします。

- 玄関は9時45分に開錠します。
- 欠席する時は、必ず連絡をください。
- 最後までがんばりましょう！
- 学校への行き帰りは交通安全に気をつけてください。

「一笑祭り」へのご協力を！

今年度から、PTA 役員会で原案を作成して取り組んでいます。22日（月）のPTA 運営委員会で協議いただきましたが、下記のような内容で実施することになりました。

- 日時** 令和元年9月7日（土）
10:00~12:00
12:00~13:00（後片付け）
- 場所** 体育館・玄関ホール・理科室
多目的室
- 内容**
- ・人形すくい
 - ・射的
 - ・輪投げ
 - ・かたぬき
 - ・実験コーナー
 - ・なわとび記録会
 - ・空き缶つみ
 - ・読みきかせ&昔遊びコーナー
 - ・かき氷&ジュースコーナー



※各ブースでは景品をもらえたり、スタンプカードにはんこを押してもらったりします。たくさんスタンプを集めたら、お菓子のつかみどりができます。

お願い

たくさんの皆様にご協力いただきたいと思います。最低でも40名の協力者が集まらないと、運営することができません。お手伝いの方の打ち合わせを9月6日（金）に行う予定です。

「生活リズムチェックシート」にご協力を！

江別第一小学校では、夏休み明けに、3年生以上を対象に「生活リズムチェックシート」に取り組みます。休み明けにおいて、自分の生活を振り返り、規則正しい生活リズムを再確認するために行います。

夏休みにも、学習・運動・お手伝いなどを計画的に一日の生活に位置付け、充実した毎日をご過ごしてほしいと思います。

8月21日（水）から8月27日（火）の1週間記録をとります。お忙しい中だとは存じますが、ご協力をよろしくお願いいたします。

地域の皆様へ

第一小 de lunch の開催

今年度も地域の皆さんにご案内させていただきます。子どもたちと一緒に芸術鑑賞会に参加し、素敵な音楽を鑑賞していただきます。全国で活躍している LARGO というグループの演奏と一緒に歌もうたいます。とても楽しい会になる予定です。さらに、普段子どもたちが食べている給食を試食していただきます。この日の献立は、味噌ラーメン、小松菜の香味和え、キャベツ餃子、牛乳です。子どもたちにも、人気のメニューです。参加費は 274 円、定員 40 名と考えております。詳しい内容については、各町内会の回覧にてご案内させていただきますが、ぜひ、たくさんの皆様のご参加をお待ちしております。

1. 期日 9月12日(木)
2. 場所 江別第一小学校
体育館(芸術鑑賞)
3階ランチルーム(給食試食)
3. 日程
10:20 受付(本校玄関前、廊下)
10:30 芸術鑑賞会
12:00 給食準備・給食センターの施設や献立について
12:15 会食
12:40 3年有志の発表
(リコーダー・歌など)
12:50 終了予定

4. その他
○定員は 40 名です。
○ご招待以外の皆様は、274 円(給食費)を当日集めさせていただきます。
○8月22日(木)までに、お電話(ご招待の方は FAX 可)でお申し込みください。(TEL382-3016)
○お申し込みをお待ちしております。

夏休み S S 1 にご協力ください!

日時 7月26日(金)・29日(月)・30日(火)・31日(水)

8月1日(木)・2日(金)の6日間

★午後4時から午後7時★

場所 校区のお店や公園

方法 見回りをしていただき、必要な場合は指導していただいたり、午後6時以降の場合は帰宅を促したりと、声かけをお願いします。気になることがありましたら学校にご連絡をいただければ幸いです。



日	曜	行事内容
1	木	青年センタープール無料(10時~13時)
2	金	青年センタープール無料(10時~13時)
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	石狩管内教育講演会(市民会館)
7	水	
8	木	
9	金	振替休業(4月13日土曜授業分)
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	振替休業(7月6日土曜授業分)
17	土	
18	日	
19	月	職員会議 転入受付 15:00~ 教育実習(4年1組~9/13)
20	火	水曜会議日課 児童委員会⑧ SS1(12年) 夏休み図書返却(低学年・なかま) T街頭指導① 全員遊び週間~23日 教育実習(5年1組~9/2)
21	水	プール授業⑥ 火曜日課 夏休み作品展(~30日) T街頭指導②
22	木	T街頭指導③ 夏休み図書返却(中学年) 読み聞かせサポーター⑥CS運営委員会②
23	金	プール授業⑦ 市内単P交流会 18:00
24	土	土曜ひろば③
25	日	資源回収
26	月	クラブ④ 夏休み図書返却(高学年)
27	火	諸費納入日④ 図書館開館 ふれあいレク(なかま)
28	水	「空中写真出前授業」(3年)
29	木	修学旅行① 食育3年
30	金	修学旅行② 市内新人戦(中学校)
31	土	市内新人戦(中学校)

本校は13日から15日は、**学校閉庁日**です。学校に職員は基本的にいません。

土曜開放(8月)

8月は開放の予定はありません。

心の相談室(8月)

22日/26日/29日

いよいよ夏休みです。交通事故やけが等に注意して、楽しい夏休みにしてください。

○「第一小夏休みのきまり」を守りましょう!

○特に、道路や川での遊びは大変危険です。絶対やめましょう。

○何かあったら、すぐにお家の方に相談しましょう。

○計画的に学習やお手伝いに取り組み、自分に磨きをかけましょう。